

Ressort: Finanzen

Deutsche horten noch fast 13 Milliarden Mark

Frankfurt/Main, 18.12.2016, 07:00 Uhr

GDN - Fast 15 Jahre nach dem Ende der D-Mark horten die Deutschen immer noch alte Münzen und Scheine im Wert von mehreren Milliarden Euro. Ende November waren noch 167 Millionen Scheine und 23,5 Milliarden Münzen aus der Zeit vor 2002 im Umlauf, berichtet die "Welt am Sonntag" unter Berufung auf Zahlen der Deutschen Bundesbank.

Nie zuvor seien so wenige D-Mark-Restbestände in den Filialen der Bundesbank in Euro umgetauscht worden wie 2016, heißt es weiter. Von einem Zwangsumtausch, um die fehlenden Münzen und Scheine endgültig aus dem Verkehr zu ziehen, will die Bundesbank dem Bericht zufolge dennoch nichts wissen. Im Zuge der Euro-Bargeldeinführung sei beschlossen worden, dass die D-Mark unbefristet umgetauscht werden könne. "Eine Währung lebt vom Vertrauen, und deshalb sehen wir keinen Anlass, von dieser Entscheidung abzurücken", sagte der für Münzen und Scheine zuständige Bundesbankvorstand Carl-Ludwig Thiele der Zeitung. Zudem dürfe man sich von den zweifellos hohen Zahlen nicht täuschen lassen. Mehr als 95 Prozent des D-Mark-Bargelds seien umgetauscht. Das nach wie vor nicht zurückgegebene Bargeld hat einen Gesamtwert von 12,73 Milliarden DM oder umgerechnet 6,51 Milliarden Euro, schreibt die "Welt am Sonntag". Rein rechnerisch verfüge also jeder der gut 40 Millionen Privathaushalte in Deutschland noch über alte Scheine und Münzen im Wert von 310 DM. Vor allem Münzen finden sich noch vielerorts. So fehlten zwar laut Bundesbank-Zahlen nur noch gut zwei Prozent des Werts der einst umlaufenden DM-Banknoten - oder 5,99 Milliarden DM - aber immer noch knapp 56 Prozent der Münzen. Sie haben einen Gegenwert von 6,74 Milliarden DM. Bundesbankvorstand Thiele hält laut dem Bericht gerade viele der Zehn-Pfennig- und noch kleineren Münzen für "unwiederbringlich verloren". Sie würden wegen ihres geringen Wertes wohl niemals umgetauscht werden. Zudem wies Thiele auf das Sammlermotiv hin. Die Fünf- und Zehn-DM-Gedenkmünzen befänden sich fest in Sammlerhänden. Auch im Ausland vermutet die Bundesbank noch größere Mengen, schreibt die "Welt am Sonntag". Im ehemaligen Jugoslawien und in anderen Teilen Osteuropas habe die D-Mark zeitweise als Zweitwährung gedient. "Zudem wurde sie weltweit als Transaktions- und Wertaufbewahrungsmittel genutzt", sagte Thiele.

Bericht online:

<https://www.germandailynews.com/bericht-82584/deutsche-horten-noch-fast-13-milliarden-mark.html>

Redaktion und Verantwortlichkeit:

V.i.S.d.P. und gem. § 6 MDStV:

Haftungsausschluss:

Der Herausgeber übernimmt keine Haftung für die Richtigkeit oder Vollständigkeit der veröffentlichten Meldung, sondern stellt lediglich den Speicherplatz für die Bereitstellung und den Zugriff auf Inhalte Dritter zur Verfügung. Für den Inhalt der Meldung ist der allein jeweilige Autor verantwortlich.

Editorial program service of General News Agency:

United Press Association, Inc.
3651 Lindell Road, Suite D168
Las Vegas, NV 89103, USA
(702) 943.0321 Local
(702) 943.0233 Facsimile
info@unitedpressassociation.org
info@gna24.com

www.gna24.com